



Julio - Septiembre 2023  
Vol. 3, núm. 3 / p. 115

## Palabras de bienvenida del Presidente, 2024-2025

*Welcome words from the President, 2024-2025*

Humberto Fernández Olarte\*

Reciban todos un cordial saludo.

Quiero nuevamente felicitar a todos y cada uno de los participantes en los distintos comités que lograron, sin duda, el éxito absoluto del CIALACIBU 2023 (Paraguay). Agradecer también a todos aquellos que, de manera silenciosa y que en ocasiones no notamos, hacen que todo funcione, me refiero a técnicos, audiovisuales, logística interna en general. Es un honor asumir la presidencia de esta sociedad y quiero compartir con ustedes la importancia de la responsabilidad social en nuestro papel como líderes. No somos sólo cirujanos, también agentes de cambio en nuestra comunidad y más allá. Cuando digo más allá, me refiero a no sólo limitarnos a tratar a nuestros pacientes y nada más. Nuestra responsabilidad no se limita a los pacientes que atendemos en nuestras clínicas y hospitales, sin que los haga menos importantes pues, por sí solos lo son. También debemos considerar a nuestros asociados, aquéllos que trabajan junto a nosotros, en realidad me refiero a nuestras responsabilidades, con las nuevas generaciones. Sin temor a equivocarme, son nuestro producto, aprenden de nosotros y contribuyen al avance de nuestra especialidad. Todos como asociados enfrentamos desafíos similares, lidiar con la presión, la carga de trabajo y las expectativas del futuro. Como líderes, debemos asegurarnos que tengan acceso a recursos de apoyo, capacitación continua y oportunidades de crecimiento. Su bienestar y desarrollo son fundamentales para el éxito.

De igual forma debemos fomentar la colaboración y solidaridad, la cirugía maxilofacial es una disciplina que requiere de estas dos, debemos generar un ambiente donde los asociados se apoyen mutuamente. Esto incluye compartir conocimientos, brindar mentoría y crear redes de

apoyo, teniendo siempre presente la responsabilidad social, que implica cuidar unos de otros y construir una comunidad fuerte. Hemos hablado de Educación y Conciencia Social y ALACIBU, nuestra querida asociación, que tiene un papel crucial con la educación, no sólo educamos a nuestros pacientes sobre sus condiciones y tratamientos, sino también a nuestros asociados. Debemos promover la conciencia social sobre temas como la salud, la prevención de enfermedades y la importancia de la cirugía maxilofacial en la calidad de vida. La responsabilidad social se manifiesta en nuestra labor educativa. Debemos impactar en la Comunidad, respondernos ¿cómo podemos contribuir a la salud pública? ¿Cómo podemos abogar por políticas que beneficien a todos? La responsabilidad social nos llama a ser defensores activos de la salud y el bienestar en general.

En resumen, asumir la presidencia no es sólo un título honorífico, sino una oportunidad para marcar la diferencia. Sigamos trabajando juntos, desde el amor y la responsabilidad, para avanzar en nuestra especialidad y mejorar la vida de todos los que nos rodean. Sin olvidar la imperiosa necesidad de inculcar el respeto, agradecimiento, humildad, lealtad, principio fundamental que sin duda hará la diferencia llevándonos a la verdadera razón de nuestra formación, mejores seres humanos. Y como he dicho, la medalla se lleva en el pecho, pero el peso en la espalda.

Con aprecio.

*Correspondencia:*

**Humberto Fernández Olarte**

**E-mail:** humfer\_co@yahoo.com

fernandezjorge@unbosque.edu.co

\* Presidente de la Asociación Latinoamericana de Cirugía Bucomaxilofacial (ALACIBU).

doi: 10.35366/114533

**Citar como:** Fernández OH. Palabras de bienvenida del Presidente, 2024-2025. Lat Am J Oral Maxillofac Surg. 2023; 3 (3): 115. <https://dx.doi.org/10.35366/114533>

